
政大商學院講座教
授吳安妮（右二）
榮獲「管理會計文
獻 卓 越 貢 獻 獎 」
（照片來源：整合
性策略價值管理研
究中心）

講座教授吳安妮「田野研究」
獲管理會計文獻卓越貢獻　臺灣首位獲獎
商學院整合性策略價值管理研究中心訊

全球最具權威、歷史最悠久的會計學術組
織，美國會計學會（American Accounting 
Association，簡稱 AAA）於日前頒發 2023
年「管理會計文獻卓越貢獻獎」予政大商學
院講座教授吳安妮，表彰她在管理會計文獻
的卓越貢獻。

該獎項是每年在會計領域第一名的期刊《The 
Accounting Review》近五年發表之文章中
挑選出一篇最佳文獻。自 1989 年首度頒發
該獎項以來，吳安妮為臺灣首位獲此殊榮
的會計學者。本篇獲獎文章為她投身學術
研究第 30 年，第一次在《The Accounting 
Review》發表之文章，能夠在那麼多優異論
文中脫穎而出，實屬難得。

過去兩年吳安妮備受肯定，她在 AAA 國際
會計領域（IAS）榮獲「傑出國際會計教育
家獎」，同時在管理會計領域（MAS）獲頒
「管理會計終身貢獻獎」。此外她還在所有
會計領域中脫穎而出，贏得「傑出會計教育
家獎」。今年，她又獲得「管理會計文獻卓
越貢獻獎」的肯定，是全球唯一榮獲 AAA 四
項重要獎項的國際會計學者。

吳安妮此次獲獎文章「An Empirical Analysis 
of Employee Responses to Bonuses 
and Penalties」 於 2020 年 刊 登 在《The 
Accounting Review》（國科會會計領域 A+

級國際期刊）。以往有關「獎懲制度」的研
究主要著墨在「獎酬」所帶來的影響，鮮少
關注到「懲罰」的層面，此肇因於西方企
業文化較少使用懲罰制度之故。吳安妮與
二位合作者：英國倫敦政治經濟學院（The 
London School of Economics and Political 
Science）教授 Wim A Van der Stede，以及
加拿大西安大略大學（University of Western 
Ontario）教授 Steve Wu，考量大中華地區
的企業皆採用「懲罰制度」，甚至是「獎懲
並行」，一致認為應該對獎酬及懲罰進行通
盤的分析比較，才能讓研究成果更加貼近實
務面。此外過去有關獎酬與懲罰的論文大多
採用「實驗研究」的方式，且以「學生」為
實驗對象。雖然實驗研究相當嚴謹，同時具
有較高的「內部效度」，但許多學者質疑這
樣的研究結果未必能應用在實務界上，導致
學術界與實務界之間，長久以來始終存在著
難以跨越的鴻溝。

為了彌補過去相關文獻的不足，該研究採用
「田野訪談」及「田野實證」方法，搜集某
臺商在大陸開設的電子工廠之田野數據，實
測員工受到獎酬及懲罰的反應情況。整個田
野實地研究過程中，訪談了一百多位工廠員
工，包含中高階主管及基層員工等，這樣的
田野研究方法雖然費時耗力，但研究數據係
來自於真實的企業員工日常作業，能夠有較
高的內部效度，相較於過去的研究，更容易
應用在實務層面。本研究除了田野訪談取得
員工「質性資料」外，同時也獲得個案公司

懲制度，例如升職、進修、公開表揚等等。

此外，該研究還發現：獎酬與懲罰也會影響
組織的人力資源，收到獎金後，員工離職率
會下降；反之，被懲罰過的員工離職率會提
升，尤其是優秀的員工遭到懲罰後更容易離
開組織。因此，公司使用懲罰制度時，應格
外注意避免流失寶貴的人力資源。

綜上所述，該篇論文引用「展望理論」來預
測並田野實證獎酬與懲罰的單位邊際效益會
隨金額大小變化的情況而有不同，為獎懲制
度的學術研究方向提供一個嶄新的觀點。該
論文從研究主題的構想、取得與整理數據、
資料分析及漫長的期刊審核過程，長達 10
年， 終 於 獲 得 A+ 期 刊《The Accounting 
Review》接受，十分不容易。吳安妮表示有
關未來研究方面，將持續從事田野研究，包
括田野訪談、田野問卷、田野實證，甚至將
現今非常重要的「田野實驗」等研究方法結
合一體，致力於「知行合一」，搭建學術界
與實務界間更緊密的連結橋梁。

的支持，得以深入了解企業內部的獎懲機制，
進而取得兩千多位基層員工的田野實證數
據，俾便從事研究假說的測試。

該研究的結果有兩點重要發現：首先，員工
會為了贏得更多獎酬或是規避懲罰而更加努
力工作，因此無論獎酬或者懲罰都會促使員
工產生好的績效，只要運用得當，兩者皆對
「員工績效」都帶來正面影響。再者，獎酬
與懲罰的邊際效益都是遞減的，換言之，隨
著獎酬或懲罰的金額增加，每一塊錢對員工
績效的影響隨之降低。又值得注意的是，該
研究發現：當獎酬或懲罰的金額不大時，懲
罰帶來的成效較好，這點發現可以從人們「討
厭失去」的心理獲得驗證；然而，當獎酬或
懲罰的金額顯著提升時，懲罰的邊際效益會
遞減得更快，負面效果也會更加明顯，因此
該研究不建議給予員工過度嚴厲的懲罰。不
過，研究成果並不表示使用獎酬來激勵員工
就能一勞永逸，獎酬過多也會使人疲乏，甚
至是無感的。因此，當獎酬與懲罰無法達到
預期的效果時，企業應該嘗試更多元化的獎

詳詳詳詳詳詳

政大人    no.29

政
大
人

首
頁

粉
絲
專
頁

發行人
監製
顧問

李蔡彥
陳百齡
胡鴻仁

傳真
地址

服務電話／廣告贊助
（02） 2937-9611
116011 臺北市文山區指南路二段 64 號

（02） 2939-3091 #66051 校務基金捐款帳戶
戶名：國立政治大學 401 專戶
匯入銀行：第一銀行木柵分行

帳號：16730106106
電話（02） 29393091 #63021

中華民國一一二年九月十一日

29no.

發行總監
總編輯
影像

陳慧琦
朱詠薇
張書豪

陳巍杉、陳宜潔、
陳家弘、邱媺芩、
賴怡婷

主編

2 -3 暑假特別企畫　　4-5 全球政聲　　6 政面對談　　7 政點服務　　8 NCCU Spotlight

W U B S

CHAMPIONSHIP
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政大雄鷹籃球隊日前於日本東京打敗勁旅日本東海大學、白鷗大學，以及美國 NCAA 一級球隊瑞德福大學，以全勝之姿奪下 2023 年 WUBS 世界大學籃球系列賽冠軍，創下隊史、校史和臺灣大專
籃球史紀錄 ( 照片來源：WUBS 大會）

詳細
新聞報導
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本報記者 梁家柔

張奐奇自國小加入桌球隊後，開啟了他的學生運動
員生涯。憑著出色的成績，張奐奇在 15 歲以及 17
歲時，皆獲選為青少年國手，更曾經參與亞洲青年
運動會。高中畢業後，張奐奇決定轉換人生跑道，
至政大風管系就讀，他說：「我想我還年輕，不如
去拓展新的世界。」

一開始，張奐奇只將桌球作為休閒娛樂，但後來跟
著表弟加入明湖國小桌球隊後，成為了他從業餘變
成專業選手的轉捩點。接受球隊訓練後，張奐奇必
須適應高強度的體能訓練，以及比賽壓力，「我都
沒有休息時間玩樂，當下我是非常排斥的，甚至一
度想放棄打桌球。」

儘管一開始桌球訓練之路跌跌撞撞，張奐奇仍挺過每
個難關，並在小學五年級時，逐漸於全國賽事中嶄露
頭角。小學畢業後，張奐奇加入麗山國中桌球隊，國
中階段的訓練又更加紮實，「像是完全跳脫到不同境
界，當然過程仍是非常辛苦，經常為了練球，而需要
上課請假。」最後，張奐奇也如願當選 15 歲青少年
國手，至日本參加桌球公開賽，也曾在臺北公開賽
中，與各國好手在臺北體育館切磋球技。

高中時，張奐奇再次獲得國手
資格，以 17 歲青少年國手之
姿，持續備戰國際賽事。然而，高強度訓練造成的手
腕軟骨破裂，讓他的桌球生涯頓時陷入了瓶頸。張奐
奇表示當時只要拿起球拍都會感到疼痛，甚至連水杯
都無法拿起，「好幾場比賽就只能請假，會覺得說努
力那麼久，結果最後不能打比賽，很難過。」

經過手術治療與復健後，張奐奇慢慢恢復原有的手
腕肌力。然而，這次的受傷也讓他體悟到，只要運
動員無法保持巔峰狀態，就會面臨淘汰命運，「競
技體育就是很殘酷，因為一個傷，當年度的比賽就
是沒得打」。因此，他更加確信自己要擁有其他專
長，於是決定透過運動績優管道，申請至政大風管
系，拓展不同領域的知識。

對於未來大學生活的想像，張奐奇除了要探索新的
領域之外，也會加入政大的桌球隊繼續打球。有別
於過去練球時間總是遠超過唸書時間，張奐奇表示，
未來要比同儕更加努力唸書，甚至投入雙倍的時間
在課業上，「但不管結果如何，至少我去嘗試了，
就像身為運動員一樣，努力不一定能夠贏得比賽，
但至少已經努力過了。」

本報記者 花清荷

為吸引優秀僑生至本校就讀，政大每年提供
頂尖及傑出僑生聯名獎學金，使其可將更多
時間專注於課業學習及文化交流。今年，其
中一名獲獎者為剛進入企管系、來自緬甸的
何芯如。

何芯如分享，自己過去兩年在臺灣師範大學
僑生先修部就讀，除了學習中文外也為申請
大學做準備。因爲本身對商業有興趣，且得
知政大相關資源豐富又位於臺北，符合理想
中的大學條件，因此很早就將政大企管系作
為第一志願，如今順利達成夢想，自己也感
到非常開心。

何芯如的求學之路遠比一般學子來得坎坷。
她提到，自己過去在緬甸就讀高中，本來希
望等升學考試成績釋出後，再決定未來方
向。沒想到卻遇上緬甸政變，國家動蕩不
安，「那時候都不敢出門，在家裡也會聽到
外面槍聲。」不穩的時局下，升學考試的成

績也遲遲沒有消息，經過兩年漫長等待後，
她不願再耽擱自己的時間，在家人的支持下
毅然決然選擇來到臺灣就讀大學。

來到臺灣就讀僑生先修部後，何芯如發現周
遭的同學都有各自的特長和才華，「大家都
有上過社團活動或擁有讀書以外的才藝。」
儘管如此，她雖然個性內向，但一直過著
認真上課、埋頭讀書，以及課餘時間閱讀課
外書籍的規律生活。也因為她堅持努力的結
果，最後以優異的成績獲得獎學金進入政大
就讀。她特別感謝來自緬甸的學長姐們提供
的幫助，一開始雖然對宿舍生活不太適應，
但現在已經漸漸適應了校園生活的節奏。

身為大學新鮮人的何芯如對未來四年的大
學生活充滿了期望和幻想。她希望自己能夠
順利申請廣告系或外語學系作為輔系，並在
大三、大四時申請交換學生，充分利用學校
提供的資源，拓寬自己的視野，不斷探索更
廣闊的世界。
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本報記者 花清荷

鴻海科技集團於 2023 年暑假舉行「2023 董辦暑期實習生計畫」，招募不限科系背景的大三、大四
及碩博士生，探索鴻海五大核心部門運作方式。消息釋出後，便吸引國內外近 500 名年輕學子報名，
最後僅錄取 10 人，包含兩名政大學生，其中一位便是面試成績第一名，來自政大民族系、雙主修教
育系的徐琝昕。

徐琝昕分享，自己當初上大學時，其實是希望成為一名地理老師，因此申請雙主修教育系，並參加政
大愛愛會所舉辦的偏鄉服務營隊活動。同時也不忘培養興趣，加入政大熱舞社、棒球聯盟，過著多元
且豐富的大學生活。不過，隨著更加深入的職涯探索，她漸漸發現自己喜愛與人相處、求新求變的人
格特質，其實和企業人資領域更加相符。她強調：「在民族系培養同理他人的能力，在教育系收穫教
學方法，這兩項特質和人資中的招募徵選、教育訓練是非常相關的。」她也提到，其實自己原本就鎖
定大公司實習，希望具規模的企業能夠提供她更全方位的視野，最後以面試第一名的佳績，在鴻海的
眾多競爭者中脫穎而出。

「鴻海真的在我們這群實習生身上花了非常多心力。」兩個月的實習中，橫跨人資、企業溝通、鴻海
研究院、軟體研發中心及健衛總處，精實的課程內容搭配密集度高的競賽以及週報等等， 讓她感受
自己真的成功跳脫舒適圈，接觸原先不熟悉的財報分析、影片剪輯等工作，並且獲得許多跨域知識。
各部門的深入探索也使她更瞭解企業內部的組織架構，感受因業務內容不同，而帶來的工作氛圍差
異，對於自身往後的人資工作注入重要養分，在兩個月的朝夕相處下，也和其他實習生們培養了濃厚
革命情感。

最後，徐琝昕也鼓勵正在尋找實習的學弟妹，可以試著尋找大公司的實習機會，了解具規模的企業架
構如何運作，降低學用落差，避免真正求職後，面臨從校園到職場的銜接困境。回首兩個月的寶貴經
歷，她以自己在結業典禮的感言：「謝謝鴻海讓我不只是站在巨人的肩膀上看世界，更是從低軌衛星
的規模放眼整個宇宙。」為這趟職涯壯遊劃下美好句點。

本報記者 梁家柔

在瑞士的區塊鏈暑期課程上，儘管臺下不乏各國的加密貨幣專家與公司執行長，許芮甄仍以穩健的臺
風、流利的英語，向同學分享專題競賽的成果並獲得佳績。目前就讀政大國貿系的許芮甄，大一時赴
香港理工大學，主修酒店及旅遊業管理學院，大二時才轉入政大國貿系。許芮甄在政大三年的時間，
已有四次的實習經驗，以及兩次的海外交流經驗，畢業前已收到多份工作邀約。總是多方嘗試的她笑
著說：「我一直都秉持著 why not 試試看的精神。」

來到政大讀書前，許芮甄在香港理工大學，就讀了一年的酒店及旅遊業管理學院。她表示，因為遇到
香港反送中與疫情，再加上房租昂貴，讓她決定即時停損，回到臺灣。談及在香港求學的經驗，許芮
甄觀察到香港的大學相當注重產學合作，再加上社團經驗，讓她能深入了解職場運作。然而，香港的
競爭相當激烈，想嶄露頭角非常不易。

「因為在香港有參加一些商業競賽，所以也對商科慢慢產生興趣。」回到臺灣後，許芮甄選擇到政大
國貿系就讀。在這三年期間，許芮甄也把握時間累積實習經驗，從銀行到品牌公司，儘管有些領域並
不熟悉，但仍勇於嘗試，「我相信經常曝光，才會有越來越多的機會。」因此，許芮甄也積極參加金
融相關社團，學習之餘也能培養人脈。

大四時，許芮甄也把握學校豐富的海外交換資源，順利申請至荷蘭阿姆斯特丹大學，展開半年的交換
生生活。此外，她也在今年申請上本校職涯發展中心、商學院風險與保險研究中心與萬旭浤資訊科技
集團提供的全額獎學金，前往瑞士參與區塊鏈暑期課程，代表政大與各國區塊鏈菁英交流，並在課程
最後的專題競賽中，榮獲第三名佳績。

許芮甄能夠擁有如此豐富的資歷，其實是從國中開始便一路累積能力而來。她雖出身單親家庭，家境
並不優渥，但母親為了讓她有更好的學習環境，爭取明星國中入學機會。許芮甄說：「國中轉學是我
人生的轉捩點。」國中、高中都加入學生會的她，培養了合作與領導能力。在求學階段，許芮甄也從
不畏懼將目標放高，「我國二成績並不好，但我仍以師大附中為目標，最後考上了北一女」，她也秉
持著這樣「Aim High」的理念努力至今。最後，她也鼓勵同學不要因為害怕失敗，而不去多方嘗試，
「要自信一點，相信自己值得那些機會。」
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終身卡 社會系 楊 O 瑜
終身卡 金融系 林 O 儀　
終身卡 金融系 陳 O 璋　　
終身卡 金融系 黃 O 光
終身卡 政治系 林 O 珍
終身卡 政治系 呂 O 勇　　
終身卡 科管智財所 ( 碩 ) 林 O 谷
終身卡 風管系 紀 O 仁
終身卡 風管系 ( 碩 ) 劉 O 先
終身卡 哲學系 李 O 緯
終身卡 財政系 韓 O 怡
終身卡 財政系 潘 O 嫻
終身卡 財政系 林 O 余
終身卡 財管系 蘇 O 雄
終身卡 國安碩專班 ( 碩 ) 陳 O 雲
終身卡 國安碩專班 ( 碩 ) 林 O 棠
終身卡 國發所 杜 O 坤
終身卡 國發所 ( 博 ) 殷 O 宏
終身卡 國貿系 ( 碩 ) 姚 O 嘉
終身卡 國貿系 林 O 成
終身卡 國貿系 何 O 盈
終身卡 國貿系 馬 O 姚
終身卡 教育系 ( 博 ) 劉 O 蕤
終身卡 教育系 ( 博 ) 古 O 毓
終身卡 統計系 陳 O 丞
終身卡 斯語系 ( 碩 ) 陳 O 婷
終身卡 傳院專班 ( 碩 ) 林 O 法
終身卡 傳院專班 ( 碩 ) 薛 O 棻
終身卡 新聞系 余 O 璇
終身卡 新聞系 羅 O 莎
終身卡 新聞系 王 O 源
終身卡 新聞系 莫 O 強
終身卡 新聞系 ( 博 ) 胡 O 暉
終身卡 會計系 陳 O 貴
終身卡 會計系 周 O 智
終身卡 會計系 胡 O 華

終身卡 會計系 鄭 O 為
終身卡 會計系 ( 碩 ) 崔 O 玫
終身卡 會計系 ( 碩 ) 于 O 隆
終身卡 經濟系 黃 O 嶽
終身卡 經濟系 陳 O 萍
終身卡 經濟系 黃 O 弘
終身卡 EMBA 鍾 O 靜
終身卡 EMBA 張 O 平
終身卡 EMBA 賴 O 輝
終身卡 EMBA 陳 O 嬌
終身卡 EMBA 吳 O 強
終身卡 EMBA 黃 O 尹
終身卡 EMBA 郭 O 欣
終身卡 EMBA 李 O　　
終身卡 EMBA 周 O 萍
終身卡 EMBA 黃 O 鳳
終身卡 EMBA 林 O 升
終身卡 EMBA 吳 O 舜
終身卡 EMBA 蘇 O 緯
終身卡 EMBA 陳 O
終身卡 EMBA 陳 O 恩
終身卡 EMBA 陳 O 策
終身卡 EMBA 陳 O 遠
終身卡 資科系 黃 O 傑
終身卡 資科碩專班 ( 碩 ) 鄭 O 筠
終身卡 資管系 ( 博 ) 張 O 元
終身卡 圖檔所 ( 碩 ) 林 O 勳
終身卡 廣告系 葉 O
終身卡 戰略碩專班 ( 碩 ) 翟 O 嵩
終身卡 歷史系 莊 O 美
終身卡 歷史系 曹 O 君　　
終身卡 歷史系 曾 O 泉
終身卡 應數系 周 O 驊
終身卡 公企學分班 吳 O 俊
終身卡 公企學分班 李 O 鈴
終身卡 公企學分班 徐 O 修

政大捐資頒獎典禮暨致謝茶會
感謝捐資者攜手共創未來

法學院館舉行上樑儀式　
盼 2024 年底竣工啟用

全球  政    聲

捐資頒獎典禮暨致謝茶會捐資者齊聚一堂（攝影：秘書處）

參與上樑典禮師長及貴賓合影（攝影：秘書處）
師長分別於鋼筋上簽名，祈求興建工程
順利、弘基永固 ( 攝影：秘書處 )

本報記者 林婕宇

為表達對 111 年捐資政治大學的企業和個人
衷心感謝，本校於 9 月 1 日在公企中心流光
中庭舉辦捐資頒獎典禮暨致謝茶會。典禮開
場由本校交響樂團帶來弦樂四重奏，獻上悠
揚旋律。

活動當天眾多捐資者齊聚一堂，包括信義企
業集團創辦人周俊吉，以及財團法人大聯大
教育基金會、指南之星創業投資股份有限公
司、野村證券投資信託股份有限公司、玉山
商業銀行股份有限公司等企業，許多大力資
助法學院興建專案的法律系校友，亦親臨現
場共襄盛舉

本次頒獎典禮以茶會形式進行，向捐款人獻
上最誠摯的謝意。校長李蔡彥表示，感謝過
去一年來對政大捐助的貴人，此次獎項來自
教育部捐資教育事業獎勵辦法，感謝企業支
持學校發展，包括希望種子培育計畫、信義
書院及公企中心等，尤其公企中心改建落成

後更成為推廣教育、辦理會議交流的空間，
學生有更好的學習環境，教學研究得以持續
發展。他也提到，政大即將迎接百歲，如何
整理學校歷史與擘劃發展藍圖是接下來的任
務，期待所有學長姐在政大未來發展過程中
給予更多支持。

所有捐資者中，周俊吉捐贈信義書院營運與
政大公企中心改建，獲頒最大獎項——兩座
水晶獎座。校友焦志方也出席活動，代表已
故父親焦祖謙上臺領獎。焦志方表示，父親
長期在政大擔任體育老師，終其一生幾乎都
在政大，臨終前心心念念想要捐贈給學校。
因此子女們在父親身後，幫忙整理遺產時，
將部分以父親名義捐贈政大，完成父親遺願。

副校長蔡維奇及前副校長王文杰也分別上臺
致詞。蔡維奇特別感謝前中國信託金控總經
理吳一揆捐資，幫助學校設立菁英基金及裝
修數位講堂，紀念其兄長吳人偉校友，讓學
子在學習上更上一層樓。王文杰則表示，感
謝各位學長姐對法學院建新館的支持，惟因

室內裝修、設備家具等經費尚須自行籌募，
因此他也呼籲「凡捐贈一萬元以上者，都可
以刻在法學院的感恩牆。」最後一哩路，戮
力前進，企盼大家共同牽成。          

最後，公企中心主任別蓮蒂致詞表示，改建
後的政大公企中心，顯現了「善」種子的發
芽，營運至今，舉辦最多的活動為 ESG 跟
永續相關研討會，次多則是創新類型活動，

已成為產官學界交流永續議題的重要基地。

政大即將邁入百年名校的里程碑，將秉持
「人文固本」精神並持續創新，努力向全方
位數位發展邁進。在此特殊時刻，每一筆捐
款都是創造性轉化的強大後盾，邀請每一筆
循善的力量，繼續支持並共同見證下一個輝
煌百年。

本報記者 王永妍

政大法學院館日前舉行上樑典禮，現
場燃放鞭炮揭開典禮序幕，並由校長
李蔡彥率領來賓進行祝禱儀式，副校
長詹志禹、法學院長許政賢、法學院
教授王文杰、副總務長吳秦雯皆到場
觀禮，周燦雄律師代表法學院校友出
席致意。

法學院興建工程原先以化南新村乙區
為興建基地，規劃設計書於 2014 年獲
得教育部同意興建並補助 1.5 億元經
費。然因興建用地涉及文化資產保存
爭議，不得不捨棄原來院館規劃。直
到 2018 年校務會議決議，同意法學院
以憩賢樓及南側用地進行整體規劃，
興建計畫才再度重啟，創下校史特別
記錄。

李蔡彥表示，院館工程前後經過長達
16 年規劃設計，為歷來最久，且歷經
法學院九任院長，也因政府不再全額
補助大學興建校舍，使得法學院成為
政大第一座「部分款項自籌」建築，
過程備極艱辛。度過重重關卡，終於
迎來期待已久的上樑典禮，李蔡彥特
別感謝前校長郭明政、前副校長王文
杰、法學院與總務處同仁的努力，以
及眾多校友支持，並期盼工程在注意
品質、安全與環保條件下順利完工。

法學院校友周燦雄提到，上樑儀式的
「樑」不僅是鋼樑，也是大學的脊樑，
更代表法學院的風骨。期待隨著硬體
建設逐漸完善，法學院也持續思考如
何培養具政大特質的法律人才。此外，
周燦雄形容，新院館將成為法學院的
家，期盼落成後，校友能經常回家看

看、聯絡感情，強化校友凝聚力。

法學院工程於 2021 年底開始建造，預
計將於 2024 年底完工。為祈求上天保
佑未來工程圓滿、人員平安，典禮依序
進行奉香、獻禮，在李蔡彥、許政賢等
師長於鋼筋上簽名後，完成上樑儀式。
典禮最後再次鳴炮，全體人員開心合
照，為特別的日子留下紀念。

112 年上半年
申辦校友證榮譽終身卡及
終身卡致謝名單

校友證卡別 畢業系所 姓名
榮譽終身卡 法碩專班 ( 碩 ) 郭 O 君
榮譽終身卡 金融系 ( 博 ) 黃 O 翔

終身卡 土文系 李 O 芸
終身卡 土文系 謝 O 玉
終身卡 中文系 謝 O 全　　
終身卡 中文系 江 O 儀
終身卡 中文系 張 O 壬
終身卡 中文系 李 O 足
終身卡 中文系 李 O 嫺
終身卡 中文系 ( 博 ) 林 O 玲
終身卡 公行系 歐 O 透
終身卡 公行系 ( 碩 ) 修 O 麟
終身卡 台史所 ( 碩 ) 童 O 瑤
終身卡 外交系 蘇 O
終身卡 企研所 ( 碩 ) 羅 O 翔
終身卡 企家班 柯 O 輝
終身卡 企家班 林 O 芳
終身卡 企家班 詹 O 超
終身卡 企管系 王 O 文
終身卡 企管系 趙 O 萍
終身卡 企管系 柯 O 達
終身卡 企管系 曾 O 權
終身卡 企管系 吳 O
終身卡 企管系 鐘 O 玲　　
終身卡 企管系 ( 博 ) 吳 O 龍
終身卡 地政系 林 O 瑜
終身卡 地政系 ( 碩 ) 高 O 志
終身卡 地碩專班 ( 碩 ) 莊 O 閔
終身卡 西語系 利 O 瑾
終身卡 亞太碩 ( 碩 ) 王 O 雯
終身卡 法律系 劉 O 鑫
終身卡 法律系 邱 O 乙
終身卡 法律系 ( 碩 ) 徐 O 緯
終身卡 法律系 ( 碩 ) 馬 O 桓
終身卡 法碩專班 ( 碩 ) 李 O 源
終身卡 社會系 曾 O 宣
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雜誌的數位轉型策略
遠見天下文化事業群與傳播學院
共同探討新興科技趨勢

校友共學工作坊　食農教育暖胃暖心

4 - 5

參訪「傳播學院 XR 中心實驗室」合影留念。左起施琮仁主任、傳院訪問學者陳澍、王力
行發行人、陳憶寧院長、楊瑪利社長、林日璇主任 ( 照片來源：傳播學院 )

王力行發行人於「傳播學院 XR 中心實驗室」進行體驗 ( 照片來源：傳播學院 )

校友在主廚指導下，親手製作可口料理 ( 攝影：秘書處 )

參與校友合影 ( 攝影：秘書處 )

傳播學院訊

由遠見天下文化事業群發行人王力行率領團隊，於暑期拜會本校傳播學院，進行雙方交流。
拜會重點在於探討新興科技發展趨勢，並聚焦於傳統出版與新科技應用。傳播學院分享研究
成果，安排參觀政大與 Meta 合作的「傳播學院 XR 中心實驗室」並進行體驗。
 
傳播學院院長陳憶寧表示，《遠見雜誌》創辦時，臺灣處於解嚴前後，社會對於外界新知非
常嚮往。《遠見雜誌》以傳播國際知識與提倡遠見為宗旨，與當時社會氛圍共鳴。經過 30 多
年後，雜誌面臨產業變遷與讀者喜好瞬息萬變，傳播學院非常期待能協助優質傳統媒體共商
如何面對挑戰。
 
遠見天下文化事業群發行人王力行是新聞系系友，同時也是政大傑出校友。她表示，來到政
大有種回家的感覺。她細數許多新聞系求學回憶，與在場與會者分享。她表示，自 1982 年
以來，集團的發展累積相當豐富成果，內容涵蓋財經、兒童、新媒體，並成立民調中心。而
自 2000 年以後，科技轉變非常大，社會變化迅速，要如何利用科技協助將傳播內容傳得更遠、
更廣、更生動，是目前所要瞭解及學習的。
 
本次活動中，林日璇教授準備多個虛擬實境案例，以及其研究成果與大家分享，內容涵蓋出
版、教育以及醫療，為與會者對新興科技應用更深入理解。
 
傳播學院也邀請訪問學者陳澍 (George Chen) 一同與會，他分享多年在路透社與《南華早報》
等英文新聞媒體管理經驗，為《遠見雜誌》與傳播學院提供參考，使本次交流更豐富多元。

王力行以及遠見雜誌社長楊瑪利一行人表示，希望與傳播學院能有人才培育以及產學合作計
畫，傳院亦期待與業界進行實質合作，讓傳統出版與新科技應用領域能順利融合、產生創新。

本報記者 詹文君

政大校友服務中心暑假推出新型態共學培力工作坊「懶人零失敗料理 綠色永續飲食」，邀請校
友們重返母校永續食物實驗餐廳，體驗製作西式套餐料理。

「永續飲食」是以達到公平及永續發展為目標，在保障食品安全與營養同時，兼顧經濟、社會
與自然環保，為動物、植物及農民的福祉發聲。永續食物實驗餐廳除推廣選用具有「三章一 Q」

（CAS 臺灣優良農產品、產銷履歷農產品 TAP、有機農產品等三種標章，及臺灣農產品生產追
溯的 QR Code）的環境友善食材外，並大力支持循環經濟與動物福利的生產者。在校友們製作
料理同時，主廚更詳細說明永續飲食的重要性與意義，寓教於樂。

蔬食濃湯、青醬義大利麵與巴斯克乳酪蛋糕，色彩繽紛又營養十足的料理，透過校友之手慢慢
成形。多位校友表示，報名此次活動，是出於對手作料理及永續飲食主題的興趣和關注，希望
透過親手製作料理，深刻地理解食物來源和製作過程，對於減少食物浪費、選擇環保食材有更
多認知，也更清楚綠色永續飲食的重要性。
 
全神投入、氣氛融洽，校友們在製作餐點過程中相互合作無間，剛進餐廳的陌生，已隨著料理
香味與裊裊炊煙雲消霧散。超越科系、無分年齡，來自四面八方的校友在此時此刻，一同沉浸
於深奧的料理世界中。這不僅是一場美食饗宴，更是促進學習與情感連結的珍貴體驗。

美食化解陌生，香味消除隔閡。校
友們享用著親手製作的料理，與鄰
座學員、主廚聊著永續飲食的重要
性；也有學員將料理打包回家，期
待與家人分享今日的喜悅。

校友服務中心下一季規劃「淡水
雲門劇場體驗」（9 月，詳見第
七版海報）與「基隆自然人文散
策」（11 月）等多項體驗活動，
並提供校友專屬優惠價，歡迎舊
雨新知政大人齊聚一堂，創造美
好回憶。
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政    面 對談

The pen is mightier 
than the sword.

懷著謙卑的心態，將挫折
感轉化成未來成長的動能。

( 攝影：秘書處 )

本報記者 甄曌珞

「The pen is mightier than the sword.( 筆比劍更有力 )」
富邦文教基金會執行董事陳藹玲，從小因父親職業而接觸
新聞工作者，小學五年級就立下當記者的志向，當時深信
成為記者是報效國家最佳方式。其後順利考進政大新聞系
開始養成，一步步實現夢想，更從主播臺華麗轉身，退居
幕後關注媒體素養與慈善事業。

「新聞系是個『特別』科系。」陳藹玲提到，新聞系擁有
自己的系館、攝影棚和圖書室，同學們得以經常聚會、討
論或消磨時間。加上校慶、啦啦隊、合唱比賽等活動，讓
系上同學們更加凝聚。當時新聞系僑生比例高，來自香
港、星馬、韓國的僑生，與本地生一同學習、交流，讓她
感受到不同國家文化與生活方式，這也讓新聞系就像一個
大家庭，至今仍常聯絡。 

經歷華視實習，陳藹玲畢業後赴美深造，專攻傳播研究和
研究方法論領域。回國後，加入知名廣告公司企劃部門，
整合不同領域知識與研究成果，分析消費者心理，制定出
符合群眾需求的廣告策略和創意。然而，成為新聞記者的
夢想依然深藏心中，她也深信新聞工作者是資訊的守門
人，具有社會責任，並要保持客觀公正。因緣際會下，適
逢台視新聞部招考記者，陳藹玲毅然報考，成功取得進入
新聞界的門票。

新聞業的特點是速度快，尤其在標榜與 CNN 合作、由陳
藹玲與同為新聞系校友李四端搭配主播的《台視新聞世界
報導》開播以來，考驗臨場反應與即時報導，更讓她學會
在壓力下，保持冷靜和觀察力。

婚後，採訪與播報夜線新聞的工作，對於想將重心放在家
庭的陳藹玲而言，難以兩全，也使她不得不離開熱愛的新
聞界。然而，抱持新聞記者匡世正俗的使命感，讓她仍希

望對社會有所貢獻。1988 年，富邦集團成立「富邦慈善
基金會」，兩年後成立「富邦文教基金會」，她在兩大基
金會中身兼要職，以專業與熱情，致力於救助弱勢，以及
過去常被忽視的青少年品格教育，從幕後關懷社會議題。

「學校十年功，不如媒體一陣風。」陳藹玲以其新聞專業，
認為「媒體素養教育」在現今社會重要度日增，培養媒體
素養能力可幫助大眾辨識真假資訊。為此，她曾與政大傳
播學院和教育部合作，投入撰寫《媒體素養教育白皮書》，
同時參與卓越新聞獎基金會成立，致力於提升新聞品質，
推動正確新聞報導和事實查核。

陳藹玲期許，政大傳播學院能夠持續培養專業記者和媒體
從業人員，不僅培養其基本能力，更培育道德操守，並鼓
勵學弟妹們「把握當下，創造所有。」她相信，每個人所
擁有的資源，都能夠創造更多、更高的價值。

從主播到幕後 
陳藹玲傾力服務社會
創造價值

「見自己、見天地、見眾生」
中華電信董事長郭水義的
永續管理學

68級新聞系

72級銀行系、76級會研所

本報記者 姜期儒

今年 5 月甫上任，中華電信董事長郭水義的會議桌上，一
本搶眼的書封上大大寫著：「What's your problem ？」
郭水義順手拿起《你問對問題了嗎？》，笑說這是他非常
喜歡的一本書，也是他在會議中最關注的焦點。如管理大
師彼得．杜拉克所說，提出正確問題、為策略夥伴創造價
值，是他上任以來持續努力的目標。除了穩固中華電信的
核心價值，郭水義也期許能在科技匯流時代，帶領中華電
信成為以永續發展為基礎的國際標竿企業，並實踐數位生
態系統賦能者的願景。

畢業於政大銀行系（現金融系）、會計研究所，郭水義至
今仍在政大企業管理博士班進修。從企業理論、會計學到
經濟學，這些商學理論知識為他打下深厚基礎，「基本上
整個社會百態都離不開經濟學，包括我們的商業模式也是
經濟學延伸範圍。」郭水義說明，由於在政大累積的學術
經驗，讓他在經營事業、探討環境變數時，能清楚且扎實
地掌握情勢，並在與企業界夥伴溝通過程中運用更嚴謹的
論述框架，以更高格局展開對話。2019 年，郭水義成為
中華電信第一位財務背景出身的總經理，在清一色理工背

景人才中脫穎而出。

大學時期的郭水義將前校長、會計系教授鄭丁旺視為模
範。自大三準備考會研所的兩年間，他每天都會刻意經過
老師家，「就是每天這樣走路或騎腳踏車過去閒晃，經過
時就提醒自己要向老師看齊，莫忘初衷。」最終，郭水義
應屆考上會研所，成為銀行系當屆第一人。在畢業紀念冊
上，郭水義更提筆寫下一句──「寂寞伴英雄」，說明他
當時心境。從一個國中智力測驗只有 47 分的鄉下孩子，
離開舒適圈到全新領域與環境學習，即便不擅長社交、偶
爾感到孤獨，郭水義靠著「天道酬勤」的信念，持續努力
向上。直到現在，就算坐上董事長高位，他也不放棄創新
及拓展的機會。

長達 35 年職涯中，郭水義認為受挫在所難免，更重要的
是掌握聆聽的功夫，「懷著謙卑的心態，將挫折感轉化
成未來成長的動能。」郭水義分享，過去在會計事務所
工作時，主管嚴厲且直接的要求常讓他吃不消；而在擔
任中華電信會計處長時，面對有會計博士學位的財務長，
在所學有限的情況下，他也曾感到不足。然而，這些挫
折讓他明白一個道理：「原來真正對我好的人，是肯指

導我的人。」他也建議，學習將長官的經驗與指導融會
貫通，並發展為一套自己的做事方法，才是真正的成長
與收獲。

面對 AI 時代的挑戰，中華電信攜手政大 AI 籌備中心規劃
產學合作課程，積極培育 AI 機器學習與資料分析專業人
才。對此，郭水義鼓勵政大學弟妹成為終身學習者，在
追求成長同時，也要清楚自己的優勢，如同郭水義將會
計知識融入他的領導經營風格上。他說：「打優勢牌、
Connecting the dots，你永遠不會知道你的所學對你有
多大幫助。」

《一代宗師》中有句臺詞是這樣說的：「見自己、見天地、
見眾生」。郭水義於商學院名譽教授司徒達賢的個案課
中，習得精深且富哲理的管理學，並實際應用於經營上。
應翻轉「企業以營利為目的」的早年思維，更精準地談
永續發展、為民眾謀幸福。他謹記司徒老師的教導，也
期盼以 5G 為中心，擴大中華電信本業影響力，創造社會
福祉。

( 攝影：秘書處 )



「謙遜智者、光影不滅」— 永遠懷念蔡連康前副校長
本報記者 蔡文馨

前副校長、韓國語文學系名譽教授蔡連康因
病辭世，享壽 73 歲。追思會日前於政大行
政大樓 7 樓會議室舉行，氛圍莊重而充滿
感情，歷任校長及昔日共事的行政團隊，近
300 位生前同事、友人、學生到場表達對蔡
前副校長的懷念，蔡前副校長遺孀和家人也
現身參與。

校長李蔡彥在追思會上講述，蔡前副校長是他
的師長，也是朋友，對他影響深遠。蔡前副校
長不僅在文學上造詣深厚，教學方面更是傑
出，他將自己的一生獻給國家和政大。前校長
鄭丁旺也在追思會上回憶，在共同為政大服務
的六年裡，蔡前副校長總是最早到校，最晚離
開，他對政大的奉獻可謂無怨無悔。

前校長吳思華則分享了他和蔡前副校長共同

為政大和教育部奮鬥的點滴，他回憶起 2014
年，剛接任教育部長，而當時首爾正在舉辦亞
洲運動會。由於工作需要，他請蔡前副校長協
助安排學術參訪並翻譯，蔡前副校長一口答
應，這讓吳思華深受感動。這段經歷也讓他與
蔡前副校長建立起深厚革命情感，還為學校爭
取到六期運動場整修工程補助資金。吳思華深
感蔡前副校長對政大無私的奉獻，從無怨言，
他的謙遜和責任感，實屬政大人的典範。

蔡前副校長的大學同窗、藍雀新傳媒發行人
翟大龍也分享了他們的故事。他透露，在中
韓斷交時，蔡前副校長默默努力，為保持中
韓日後的交流作出貢獻，但這些努力卻從未
對外宣揚。翟大龍寫下〈無涯的學識，無盡
的謙卑！〉一文，表達對蔡前副校長的敬意
和悼念。

副校長陳樹衡在追思會上表達對蔡前副校長

的提攜與感激之情，他稱蔡前副校長為「極
有溫度的人」。蔡前副校長細心照料身邊的
人，幽默而謙遜，在學術研究和教學發展上
的投入，使他受到行政同仁和學生尊重與愛
戴。董金裕憶及蔡前副校長：「韓文超過韓
國人，中文也超過中文系，酒量也出奇的
好。」透露蔡前副校長各方面都才藝過人。
李明則以「政大第一君子」緬懷他敬重的
東語系學長。

追思會尾聲，蔡前副校長的二公子代表家人
向出席者表達謝意，他分享父親離世後的一
個夢境作為總結。在這個夢中，他與父親一
路從政大後門走遍校園每個角落，然後回到
家中。父親對他說：「好了！都沒問題。」
這一句話，彷彿是蔡前副校長最後一次巡視
政大的寓意，也意味將繼續守護著他所深愛
的事物。

政大人    no.29

秘書處訊

國立政治大學 112 年暑期校務願景共識營由校長
李蔡彥率一級行政主管走訪宜蘭頭城、礁溪、蘇
澳，以對話、探索、實踐等形式，與受邀出席的
本校名譽教授吳靜吉針對校務規畫與發展、老機
器創造性轉化、地方創生實踐與擴散、在地永續
的落實等，師長們難得齊聚共同激盪交流，凝聚
共識。

首站前往位處頭城鎮的「金魚．厝邊」，創辦人
彭仁鴻是宜蘭子弟，服替代役期間選擇投入政大
創新與創造力研究中心所推動的「區域智慧資本
3 年計畫」學術研究，當時研究主題訂下研究家
鄉事務，沒想到交出去的報告，被當時計畫協同
主持人吳靜吉評為「很像宜蘭天龍人寫的」，為
此他積極花更多時間，踏實地了解自己的家鄉，
一點一滴串起在地更多連結。當日他引領校長與
師長們深入參訪頭城鎮街道巷弄，以頭城鎮出名
的甜心芭樂當見面禮，並分享透過由下而上建立
起人文創新的成功案例。

以人文社科見長的政大，在人文創新逐漸受到重
視的現今，如何跨領域強化社群經營，跨處室都
能植入永續思維營造共好，建立對社會的關聯，
營造連結創造價值的平臺，進而對社會產生影響
力。人文精神是政大具備的優勢也是機會，如何
掌握且善加運用，規劃出具體可行的行動計畫，
是學校必須努力也正在進行的方向。

會議席間吳靜吉引導大家以軟性方式進行深度激
盪，題目是分享業餘生活情趣，沒想到諸多師長
們在各領域深藏不露，透過交流也使團隊彼此更

加熟悉。例如副校長蔡維奇喜歡自助旅行，享受
其中規劃與實際看到情景大不相同的樂趣。陳文
玲老師樂在工作的秘訣是把工作變成興趣，合理
化「工作狂」帶來的成就感。李蔡彥喜歡釣魚，
但如今太忙只能轉換為看人釣魚，令大家意外的
是他愛玩手遊，也分享自己年輕時喜歡彈吉他。
研發長吳筱玫對術數鑽研甚深，舉凡東方陰陽、
五行、八卦與西方星象等都非常有心得。國合長
湯京平喜歡工藝，尤其對修理東西深度著迷。教
務長林啓屏喜歡喝咖啡、放空攝影，這跟學務長
蔡炎龍熱愛沖泡咖啡的興趣正好能相互呼應。

平日校務繁重各忙各的師長們，藉由此共識營增
加了知己知彼，才能百戰百勝的契機，也呼應了
吳 靜 吉 分 享：「 通 常 了 不 起 的 創 意， 都 來 自 於
coffee shop。」行程中安排了以分組方式針對校
務成果與變革、教學制度挑戰與創新、研究能量
提昇策略、從內到外的國際競爭力、校園永續發
展等問題進行討論與交流。

為即將迎來百年的政大，李蔡彥聽取各組交流內容
後，提出總結：「要堅守人文固本與持續創新，擁
抱數位全方位發展，建立永續生態思維與實踐，多
元引導與收斂。」也期許團隊面對內部與外界的期
待，更需要倚靠大家相互合作，未來是一群人一起
作戰，由下而上達到顯學概念，讓已逐漸發生的改
變持續壯大，溫和且堅定推動政大的創造性轉化。

回顧改變已在發生　
勇於挑戰展望未來

校務願景共識營

參訪宜蘭頭城「金魚．厝邊」，師長拿著當地名產甜心
芭樂大合照（攝影：秘書處）

會中以分組方式針對各項校務議題進行討論與
交流（攝影：秘書處）

左圖：前副校長蔡連康追思會日前於政大行政大樓 7 樓會議室舉行（攝影：秘書處）
右圖：校長李蔡彥帶領與會者追思默禱（攝影：秘書處）

共識營活動中，本校名譽教授吳靜吉（左一）
引導師長以軟性方式進行深度激盪（攝影：秘
書處）
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Article by International College of Innovation

National Chengchi University’s (NCCU) Griffins basketball 
team won its first championship at the 2023 World University 
Basketball Series (WUBS) on Aug. 13.

The team played a few friendly matches in Japan before 
returning to Taiwan on Aug. 19. After this, they were set to 
train at a new location until the end of August. 

NCCU Griffins Captain, Mbaye Mouhamedlamine, who was 
named Most Valuable Player (MVP), expressed his happiness 

Article by Office of International Cooperation

On August 10th, former U.S. Deputy Secretary of State, 
Keith J. Krach, visited National Chengchi University and 
engaged in a fascinating dialogue with students, faculty, 
and industry experts at the Yuanta Lecture Hall on the topic 
of 'How to Utilize High Technology to Safeguard Taiwan 
and Global Democracy and Freedom.' Krach emphasized 
the importance of 'trusted tech' as a guiding principle for 
technological development and a powerful antidote against 
authoritarianism. 'Promoting freedom through technology' is 
the core mission of the Krach Institute for Tech Diplomacy at 
Purdue (KITDP).

During the roundtable discussion, participating scholars 
enthusiastically posed questions on various concepts such as 
international affairs, Taiwan-U.S. economic connections, high 
technology, and energy issues. There was in-depth exploration 
of topics including the expansion of high-tech industries abroad 
by TSMC in the United States, concerns about cybersecurity, 
and ideological threats in the digital realm. There was a strong 
interest in understanding how KITDP aims to deepen private 
sector cooperation between Taiwan and the U.S. through this 
visit, showcasing a keen enthusiasm.

Vice President Chen Shu-Heng ( 陳樹衡 ) extended a warm 
welcome to Keith Krach's visit on behalf of National Chengchi 
University (NCCU). He mentioned that NCCU had recently 
signed a university-level Memorandum of Understanding (MOU) 
with Purdue University in June, and he expressed gratitude 
for Mr. Krach's inclusion of NCCU in his tight schedule, which 
serves to enhance Taiwan-U.S. academic exchange. NCCU is 
part of the Taiwan Comprehensive University System, where 
Yang Ming Chiao Tung University excels in technology and 
research. On the other hand, NCCU possesses rich resources 
in the fields of geopolitics, international relations, and supply 
chain research, among others. Vice President Chen looks 
forward to further deepening cooperation between the two 
institutions in the future.

During his speech, Krach emphasized that Taiwan's 
remarkable achievements in technological development 
have transformed this small island into a powerful ally in 
upholding the values of freedom. Strengthening Taiwan's 
prosperity, sovereignty, and international standing is a vital 
policy of this alliance. He reiterated that contemporary 
freedom is under threat, but only by steadfastly adhering to 
this universal value can the grand vision of a 'clean network' 
be realized. This is also the focal mission of his visit to 
Taiwan: through Taiwan-U.S. private sector collaboration, 
solidifying Taiwan's role in a globally trusted technology 

Vice President Chen Shu-Heng represented National Chengchi 
University in welcoming former U.S. Deputy Secretary of State, 
Keith J. Krach.(Photo by Secretariat)

During the event, former U.S. Deputy Secretary of State, Keith 
J. Krach emphasized Taiwan's outstanding performance in 
technological development.(Photo by Secretariat)

The entire team gather for a group photo.(Photo by WUBS)

Left: Captain Mbaye Mouhamedlamine receives the Most 
Valuable Player award.(Photo by WUBS)
Right: Yu I-tse, who returned from Taiwan’s representative 
team of the World University Games, has received significant 
attention from Japanese media.(Photo by WUBS)

network and consequently enhancing global technology 
security and democratic values.

Chen Yan-Ru ( 陳嬿如 ), Associate Dean of the School of 
Business, raised questions during the session. She inquired 
whether shifting the technology industry overseas would 
benefit Taiwan in maintaining its international competitive 
advantage. She also asked how Taiwan and the United 
States would collaborate to address the energy shortage 
issue arising from the high-tech industry. In response, 
Krach stated that international collaboration represents a 
'60-60 deal,' where the result is greater than the sum of 
its parts. Throughout his speech, he consistently affirmed 
Taiwan's achievements in the realm of freedom and trusted 
technological development. He believed that Taiwan holds an 
advantage in trusted technology, which would undoubtedly 
yield benefits in international cooperation.

Krach also emphasized that energy security is equivalent 
to national defense security. Expert assessments suggest 
that 60% of energy will come from solar power fifty years 
from now. How to gain an advantage in the solar energy 
industry to counter China is a common goal for Taiwan and 
the United States. Finally, he underscored the importance 
of 'Transformational Leadership' and pointed out that the 
collaboration between Purdue University and National 
Chengchi University's School of Business is a significant 
opportunity for nurturing new-generation leaders in this era.

George Chen ( 陳 澍 ), former Managing Director of Public 
Policy for Greater China, Mongolia, and Central Asia at 
Meta, previously known as Facebook (2016-2023) and 
current Visiting Scholar at the College of Communication 
at National Chengchi University, drew from his experience 
overseeing the Greater China market to share insights 
into the common challenges faced by Taiwan in the Asian 
market. He was curious about how to leverage private 
sector collaboration to overcome these obstacles. Krach, 
drawing from his own experiences, highlighted that trust is 
Taiwan's differentiating factor, enabling it to surpass China 
and become a global business partner for enterprises, 
showcasing a distinct advantage.

Professor Liu Chao-Lin ( 劉昭麟 ) from the Department of 
Computer Science also inquired of Krach his perspective on 
the propaganda war prowess of authoritarian regimes. Krach 
pointed out that China is constructing a 'Great One-Way 
China Firewall,' selectively gathering various information 
and data for its own purposes while obscuring the truth from 
its citizens. The recent popularity of TikTok in the United 
States is an extension of this one-way firewall. However, 
contemporary American society places great emphasis 
on information transparency, and Taiwan's commitment to 
information security and preservation will be a significant 
reason why the United States and the rest of the world are 
willing to ally with it.

After the event, Yang Hao ( 楊昊 ), Director of the Chinese 
Language Center and Executive Director of the Southeast 
Asia Research Center, expressed that as a leading 
institution in humanities and social sciences in Taiwan, 
National Chengchi University (NCCU) places significant 
importance on the role of technology in campus governance. 
He highlighted that the current university president, Li Tsai-
Yen ( 李蔡彥 ), also values the significance of technology in 
administrative governance. He emphasized, 'The speaker 
provided NCCU with an excellent blueprint, which holds 
profound insights for the university's development and 
transformation.

at winning the championship – something he failed to achieve 
last year. He thanked the Griffins’ co-founder, Chiang Feng-nien 
( 姜豐年 ), his coach, and teammates, for their perseverance.

In an interview with Japanese media, Mouhamedlamine said 
that he wants to join the NBA, Japan's B League, and other 
quality international leagues.

Returning from the World University Games 2023 in Chengdu 
city, China, as a member of Taiwan’s representative team, Yu 
I-tse ( 游艾喆 ) also attracted significant attention from Japanese 
media. Yu said the team has improved significantly by competing 
in WUBS and had proved its playing strategies work.

In the crucial moment of the final game against Japan's Hakuoh 
University, Yu had made one out of four free throws. Japanese 
media were curious about what coach Chen Tzu-wei ( 陳子威 ) 
said to Yu before the vital throws. Chen replied, "I made a 
bet with Yu that if he missed the free throws, he would treat 
us to a meal that night. However, we won, so he does not 
have to treat us!"

Japanese media praised NCCU's solid defense and 
mentioned that Sung Hsin-hao ( 宋 昕 澔 ) has improved 
significantly compared to last year. Chen explained that 
NCCU values teamwork and they practiced extensively 
under different conditions.

Sung said that he lacked confidence in the high-intensity WUBS 
last year. After improving his physical condition and skills, he 
found himself better equipped to face stronger opponents.

Team leader Chiang said that by the end of August, they 
would arrange more off-site training to accelerate the 

Griffins’ growth. He said the team was focused on steady 
progress and excited to take on global challenges.

NCCU President Li Tsai-yen ( 李蔡彥 ) said the university’s 
long-prepared “bachelor program in sport industry and 
culture” would promote the spirit of sportsmanship and 
welcome more students to engage in diverse learning 
opportunities.

This was the second time for the Griffins to participate in 
WUBS, achieving three wins. They defeated Japan's Tokai 
University with a score of 81-75 in the first game and beat 
Radford University of the U.S. with a score of 79-75 in the 
second game. In the final match, Hakuoh University lost the 
game with a score of 90-84.

Former U.S. Deputy Secretary of State, Keith J. Krach, Visits National Chengchi 
University for In-Depth Discussion on Taiwan-U.S. Technological Issues
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